

“Para una mirada renovada a la identidad latinoamericana: Introducción al estudio del pensamiento latinoamericano”

Presentación del libro: Introducción al estudio del pensamiento latinoamericano de la Dr C. Mirta Casañas Díaz.

La concreción de una obra científica de calidad, es el producto de años de esfuerzo y consagración: es el resultado, que al final del camino, perpetuará la presencia de una vida dedicada a la docencia y la investigación, que ha tenido como principal escenario la Universidad de Ciencias Pedagógicas “Juan Marinello Vidaurreta”, en franco intercambio académico, laboral e investigativo con otras instituciones nacionales y extranjeras. De estas últimas, conocen su profesionalidad docentes y estudiantes mexicanos, colombianos, canadienses y venezolanos. La Doctora en Ciencias Filosóficas Mirta Casañas Díaz, logra advertirnos, con peculiar acierto la grandeza del pensamiento latinoamericano en publicado por la Editorial Pueblo y Educación en 2012 y cuenta con 104 páginas. Al decir del prologuista, el Dr Sc. y destacado filósofo cubano Pablo Guadarrama González: *“El libro se plantea la tarea de desbrozar el terreno del distanciamiento y aproximación entre el pensamiento de Zea y la tradición marxista en la evolución de sus ideas, que hicieron transitar al filósofo mexicano de una relativa subestimación de las potencialidades epistemológicas de esta teoría al sobrevalorar inicialmente su dimensión ideológica, a reconocer sus núcleos teóricos esenciales.”*

Además, el propio Guadarrama precisó: *“La autora demostró que la producción filosófica de Zea revela los niveles de autenticidad que se ponen de manifiesto en distintos momentos de su historia y ella misma en su integralidad resulta auténtica en el sentido de que constituye una reflexión filosófica que se corresponde con las exigencias de su época.”*

El libro de la Dr C. Casañas, tiene como base la tesis doctoral en Filosofía, ahora presentada en una versión enriquecida y actualizada. Se estructura en introducción, dos capítulos, conclusiones y una pertinente y amplia bibliografía. En el capítulo 1, *Autenticidad, originalidad y humanismo en la filosofía de Leopoldo Zea*, se abordan temáticas puntuales como la herencia y recepción de la filosofía latinoamericana, el método utilizado por Zea para el análisis de la

realidad latinoamericana, una concepción sobre la nueva filosofía latinoamericana y una variante del humanismo burgués contemporáneo.

El capítulo 2, *La alternativa para el desarrollo social latinoamericano en Leopoldo Zea*, viene a ilustrar el proceso de desarrollo su pensamiento. Así lo demuestran los análisis en torno a la concepción de la revolución social, el antimperialismo y el “exotismo” del marxismo en Latinoamérica.

Autora de decenas de artículos, materiales para la docencia, textos sobre filosofía, el pensamiento filosófico latinoamericano y cubano, con énfasis en la obra de Leopoldo Zea, Antonio Sánchez de Bustamante y Montoro, Fidel Castro Ruz, aspectos relacionados con el cambio educativo, entre otros temas, ha defendido las esencias humanistas y progresistas del pensar en nuestro continente.

Formadora activa de profesionales en Cuba y el extranjero, se desempeña en varios comités académicos, es Profesora Invitada en varias universidades, miembro de consejos y comisiones de trabajo metodológico y de editoriales.

Sin más, que sean los lectores ávidos de esencias latinoamericanas los que valoren la pertinencia de esta obra necesaria y sus aportes para la formación de las presentes y futuras generaciones. Que sea el tiempo...

Dr C. Yuseli Pestana Llerena